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本报讯（朱婕 施萌）记者日
前从市市场监管局获悉，今年以
来，知识产权公共服务建设工作
屡有突破，知识产权质押融资服
务企业发展成效尤为显著，全市
完成知识产权质押融资 3.35亿、
10笔，有效缓解了创新型中小微
企业融资难、融资贵问题。

市知识产权局相关负责人
介绍，去年以来，知识产权部门
通过强化政策引领，加强载体建
设，创新运行机制等多项举措，
不断提高公共服务效能。“在此
过程中，我们摸排多家知识产权
质押融资需求企业，持续推进商
标质押融资工作，努力疏通知识

产权质押融资中的堵点、痛点，
化解中小企业融资难、融资贵问
题，2022年促成了我市机构改革
后第一单商标质押融资落地，商
标质押融资实现零突破。”

不仅如此，知识产权部门以
反担保、授信等新模式为抓手，
推动全市专利质押融资工作。
今年前3个月完成的知识产权质
押融资笔数和金额，分别是去年
同期的13倍、3倍。

值得一提的是，随着市知识
产权金融服务平台的建立，金融
机构产品展示、融资需求和企业
需求发送等功能开通，知识产权
贷款融入线上审批产品，打破了

原先线下纸质资料人工审核模
式，初步形成了线上提交、智能
审核、快速放款模式，实现了知
识产权质押融资全流程线上对
接，进一步提升了企业知识产权
融资便利度。

我市知识产权全链条服务
同时实现了专利开放许可等多
环节的突破。去年，我市依托驻
镇高校、科研院所专利库，梳理
形成与我市重点产业关联度较
高的专利清单，及时发布首批共
40件专利开放许可公告，全市20
家企业提交申请并签约开放许
可协议，成为全省首个实施专利
开放许可的城市。

有效缓解创新型中小微企业融资难、融资贵问题

我市知识产权公共服务建设实现新突破

本报记者 张琼霞
本报通讯员 孙梦娇 刘静婵

走进镇江新区新材料产
业园内的镇江贝斯特新材料
有限公司（以下简称“贝斯特
新材料”）的研发大楼，一面全
是各类证书的专利墙引人注
目，160 余张全球自主专利证
书整齐排列。

贝斯特新材料于 2017 年
3 月成立，主要产品是以 N’
BASS（纳米超构吸音材料）为
代表的微型扬声器用多孔吸
声功能性新材料。

N’BASS是一种纳米超构
多孔声学材料，其内部纳米级
的孔道经过精细设计和复杂
的工艺处理，可以与空气分子
发生交互作用，从而产生令人
惊奇的声学增益。

“企业拥有完整而独特的
N’BASS 技术的知识产权，打
破了国外大型公司在微型扬
声器用多孔吸声材料领域的
技术垄断，保障了中国企业能
够稳定、长期并且以合理价格
获得N’BASS产品供应，有效
避免知识产权风险。”贝斯特
新材料研发副总经理张磊介
绍。

5 年多来，贝斯特新材料
陆 续 推 出 了 以 N19- C2、
N21-D1 等型号为代表的 N’
BASS 吸声颗粒新产品，满足
了扬声器行业在多扬立体声、
大振幅等先进技术上的需
求。截至目前，贝斯特新材料
已在 N’BASS 纳米超构吸音
材料、N’BOND电子胶黏剂、
N’FILM 特种膜领域获得相
关技术，专利保护范围覆盖美
国、欧洲、中国大陆以及中国
台湾地区等。

相较于国外同类产品，贝
斯特新材料的产品具有声学
性能高、音频效果好、无嘈杂
等特点，相关产品主要应用于
手机扬声器、电子元器件、耳
机、AR/VR等技术场景，企业
主要客户涵括瑞声科技、歌尔
股份、信维等，全面应用于三
星、华为、小米等终端电子产
品，产品同时出口韩国、越南
等地。

2022年年底，由贝斯特新
材料牵头起草的《微型扬声器
用多孔吸声颗粒》技术标准通
过国家相关部门审查通过并
发布实施，成功填补国内声学

材料领域的一大空白。
在同样位于新材料产业

园内的江苏爱姆欧光电材料
有限公司（以下简称“爱姆
欧”），二期项目2022年底正式
投产，主打产品高纯金属有机
化合物（MO 源）和烷基铝化
学品，是广泛应用于太阳能光
伏产业、极大规模集成电路、
石化系统聚烯烃（塑料、橡胶）
和医药等行业的催化剂，曾因
技术壁垒，国内长期依赖进
口。

“打破国外技术封锁，专
业化生产拥有自主知识产权
的高纯金属有机化合物（MO
源）和聚烯烃用烷基铝化学
品”，这是爱姆欧创始人、董事
长沈应中创立企业的初衷，

“二期项目的正式投产，在进
一步扩大一期产品产能的同
时，新增多个产品品种，一举
打破我国电子级高纯 MO 源
产品种类和产能受限、聚烯烃
用催化剂受制于人的被动局
面，破解重点产业链‘卡脖子’
技术难题，实现国产关键核心
技术攻关新突破，真正实现自
主可控。”沈应中信心满满。

打破国外技术封锁，攻克
化工新材料关键核心技术，已
成为新材料产业园内众多企
业笃行不怠、守正创新的主旋
律。

“党的二十大报告指出，
要坚持创新在我国现代化建
设全局中的核心地位。”镇江
新区新材料产业园相关负责
人说道，化工新材料产业是发
展战略性新兴产业的重要基
础，大力支持国产化工新材料
的研发、推广和应用，是新材
料产业园深入贯彻落实党的
二十大精神的重点方向。

新材料产业园紧紧围绕
高端精细化工和化工新材料
两条主要产业链，在实施“链”
式精准招商的同时，积极支持
优秀企业针对各类化工新材
料“卡脖子”问题，推进技术攻
关、设备升级及上市建设，引
领企业转型升级。

截至目前，园区现有化工
企业中主导产业链企业占比
90%以上，园区内赢创新安气
相二氧化硅、奇美光阻液、索
尔维电子级双氧水等产品和
生产技术均处于国际国内行
业领先地位，客户覆盖全球化
工市场行业一线企业。

掌握“金钥匙”破解“卡脖子”

镇江新区新材料产业园
打破国外技术封锁

贯彻产业强市“一号战略”
项目攻坚进行时

本报讯（记者 胡建伟）4月1
日，市委统战部在丹徒区宝堰镇
团结村开展“同心共富工程”项
目“同心院”揭牌仪式暨共植“同
心林”活动。市委副书记、市委
统战部部长巩海滨参加。

上午 10时，巩海滨和相关代
表人士共同为“同心院”暨团结
村居家养老服务中心揭牌。随
后，巩海滨察看了“同心院”功能
设施情况。“同心院”面积约 220
平方米，内设餐厅、活动室、休息
室、康复训练室、办公室、心理咨
询室、理发区、书画阅览室、洗衣
房、多功能室等，主要开展以助
餐助浴、日间照料、文化娱乐、居
家上门服务为内容的综合性社

区居家养老服务。巩海滨叮嘱
相关方面做好运行管理，真正让
老人们得实惠，让他们满意。

天朗气清、春暖花开。巩海
滨一行来到团结村胜利河以北
开展“同心林”植树活动。“同心
林”分两期种植，今年一期植树
面积为 10.5亩，种植树苗为榉树
500棵、桂花400棵。巩海滨与大
家手持铁锹等工具，几人一组，
开始忙碌起来，扶正苗木、铲土
入坑、培土固土、提桶浇水，共同
种下一棵棵榉树。植树过程中，
巩海滨与有关同志不时交流，要
求做好抚育管护，提高成活率，
让种下的一棵棵树真正成为“连
心树”“致富树”。

据了解，市委统战部打造的
丹徒区宝堰镇团结村“同心共富
工程”实验区，是统战人“想在一
起、干在一起”的有效抓手和重
要平台。实验区以“同心+”为模
式，通过“同心+产业”“同心+文
化”“同心+治理”“同心+生态”

“同心+公益”的方式，扶持同心
合作社、打造同心院、修筑同心
路、改造同心自然村、建成同心
田、建设同心广场。“同心共富工
程”致力一年建点、两年连线、三
年成片，十年磨一剑，通过品牌
化打造、项目化实施、社会化运
作，让统战各领域在乡村振兴

“同心”中找到“共富”内容，在
“共富”中体现“同心”力量。

“同心院”揭牌仪式暨共植“同心林”活动开展
巩海滨参加

新华社武汉 4月 1 日电 1
日，我国首个专业货运枢纽机场
——位于湖北的鄂州花湖机场，
开通至比利时列日机场的国际
货运航线，这是鄂州花湖机场开
通的首条国际货运航线，标志着
该机场建设国际一流航空货运
枢纽工作取得重要进展。

1日上午11时许，装载约100
吨货物的顺丰航空全货机从鄂
州花湖机场跑道上顺利起飞，约
12 个小时后将抵达比利时列日
机场。

顺丰航空方面介绍，这一国
际货运航线计划每周执行 2 班，
主要运输普货、快件等，预计每

周可为中欧间的货物流通提供
超过400吨的航空运力。

鄂州花湖机场也是亚洲首
个专业货运枢纽机场，于 2022年
7月 17日建成投运，预计今年年
底前，将开通 40 条国内货运航
线、4条左右的国际货运航线。

我国首个专业货运枢纽机场开通首条国际货运航线

本报讯（记者 周迎）4 月 1
日，市长徐曙海分别与中国工程
院院士、中星微电子集团创建人
兼首席科学家邓中翰，深圳市投
资控股有限公司总经理王文杰
举行工作会谈。

中星微电子集团是我国集
成电路设计产业龙头骨干企业，
在电子信息、芯片设计等领域有
着独特的优势。徐曙海对邓中
翰一行表示欢迎，并简要介绍了
镇江经济社会发展基本情况。
他说，当前，镇江正全面贯彻落
实党的二十大精神和全国两会
精神，深入推进高水平国家创新
型城市和苏南国家自主创新示
范区建设，加快推动数字经济高
质量发展。希望双方加强沟通
对接，充分发挥各自优势，深化
在智慧城市、数据服务、信息安

全等领域的务实合作，努力实现
互利共赢、共同发展。镇江将以
更加优质高效的服务，为企业在
镇发展提供一流营商环境。邓
中翰表示，镇江区位、港口、科教
等比较优势突出，主导产业与企
业发展方向契合度高，中星微将
充分发挥自身优势，主动对接镇
江需求，积极推动产业链供应链
在镇布局，助力镇江新一代信息
技术产业高质量发展、加快建设
现代化产业体系。

继3月21日市政府与深圳市
投资控股有限公司在深圳座谈
交流之后，时隔不到十天时间，
深投控总经理王文杰就带队到
镇江回访考察，深化交流合作，
对接洽谈项目。会谈中，徐曙海
对王文杰一行来镇江考察表示
欢迎，他表示，深投控长期深耕

科技金融、科技园区、科技产业
等领域，与镇江合作基础良好、
前景广阔，希望双方共同抓好各
项工作，加大合作推进力度，加
快项目落地建设，同时深化在新
能源、新材料等领域务实合作，
携手推动更多产业项目落户镇
江，为镇江经济高质量发展加油
助力。王文杰表示，前期，与镇
江招商团在深圳的座谈给企业
留下了深刻印象，此次来到镇江
真诚回访、考察交流，由衷感到
镇江交通区位优越、产业基础扎
实，深投控将在已有良好沟通的
基础上，与镇江进一步拓宽合作
领域、提升合作能级，共同推动
双方合作结出更多丰硕成果。

副市长王文生、殷敏，市政
府秘书长马国进参加会谈。

徐曙海分别与邓中翰、王文杰举行工作会谈


